
Messe du vendredi 3 décembre 2021 
Vendredi de la 1ère semaine de l’Avent 
Saint François-Xavier 

 

Première Lecture (Is 29, 17-24) 
« En ce jour-là, les yeux des aveugles verront » 

  [13Le Seigneur dit :  
Parce que ce peuple s’approche de moi  
en me glorifiant de la bouche et des lèvres,  
alors que son cœur est loin de moi,  
parce que la crainte qu’ils ont de moi  
n’est que précepte enseigné par les hommes, 

14eh bien !  
j’émerveillerai encore ce peuple par des merveilles de merveilles,  
et la sagesse de leurs sages se perdra  
et l’intelligence des intelligents disparaîtra. 

15Malheur !  
Dans un profond secret, loin du Seigneur ils cachent leur projet,  
et leur ouvrage est fait dans l’obscurité ; ils se disent :  
« Qui nous voit ? Qui nous reconnaît ? » 

16C’est le monde à l’envers !  
L’argile se prend-elle pour le potier ?  
L’ouvrage va-t-il dire de son fabricant : « Il ne m’a pas fabriqué »,  
et le pot va-t-il dire du potier : « Il n’y connaît rien » ?] 

17Ne le savez-vous pas ?  
Encore un peu, très peu de temps,  
et le Liban se changera en verger, et le verger sera pareil à une forêt. 

18Les sourds, en ce jour-là, entendront les paroles du livre.  
Quant aux aveugles, sortant de l’obscurité et des ténèbres, leurs yeux verront. 

19Les humbles se réjouiront de plus en plus dans le Seigneur,  
les malheureux exulteront en Dieu, le Saint d’Israël. 

20Car ce sera la fin des tyrans, l’extermination des moqueurs,  
et seront supprimés tous ceux qui s’empressent à mal faire, 

21ceux qui font condamner quelqu’un par leur témoignage,  
qui faussent les débats du tribunal et sans raison font débouter l’innocent. 

22C’est pourquoi le Seigneur, Lui qui a libéré Abraham,  
parle ainsi à la maison de Jacob :  
« Désormais Jacob n’aura plus de honte, son visage ne pâlira plus ; 

23car, quand il verra chez lui ses enfants, l’œuvre de mes mains,  
il sanctifiera mon Nom, il sanctifiera le Dieu Saint de Jacob,  
il tremblera devant le Dieu d’Israël. 

24Les esprits égarés découvriront l’intelligence,  
et les récalcitrants accepteront qu’on les instruise. » 

– Parole du Seigneur. 

 

 

 [Entre crochets] les 4 versets ajoutés à 
l’extraits du jour pour mieux en saisir la portée 

 Rien ne sert d’approcher le Seigneur tant 
qu’on est dans l’hypocrisie (les paroles 

mentent sur ce qu’est vraiment le cœur) 

 Le Seigneur va-t-Il obtenir la "crainte" 
de Lui en montrant Sa puissance ? 

 Eh bien non, il va multiplier 
pour eux Ses merveilles… 

 …jusqu’à ce qu’ils réalisent que les prétendus 
"sages" et "intelligents" parmi eux les trompent…  

 …et qu’ils entrent 
vraiment dans la Foi en Lui ! 

 Ils imaginent que le Seigneur ne voit 
que ce que les hommes voient…          Le Seigneur est notre Créateur, 

et Il veut notre plus grand bien… 

 …Comment pourrions-nous imaginer qu’Il 
ne sache pas pourquoi Il fait ce qu’Il fait ? 

 Les prétendus "sages" comprendront qu’en 
réalité ils sont "égarés" et les "intelligents" 

qu’ils ont besoin qu’on les instruise ! 

 Il faut être humble devant Lui pour se réjouir 
devant le Seigneur, loin de toute moquerie de Ses 
merveilles simples, discrètes, pratico-pratiques… 

 C’est le Seigneur Lui-même qui a 
libéré Abraham de l’ignorance de Dieu…  



Psaume Ps 26 (27), 1, 4abcd, 13-14 
R/ 26,1a Le Seigneur est ma lumière et mon salut 

Le Seigneur est ma lumière et mon salut ;  
de qui aurais-je crainte ? 
Le Seigneur est le rempart de ma vie ; 
devant qui tremblerais-je ? 

J’ai demandé une chose au Seigneur, 
la seule que je cherche : 
habiter la maison du Seigneur 
tous les jours de ma vie. 

J’en suis sûr, je verrai les bontés du Seigneur 
sur la terre des vivants. 
« Espère le Seigneur, sois fort et prends courage ; 
espère le Seigneur. » 

 

 

 

 

 

 

Acclamation 

Alléluia, Alléluia.  
Voici qu’Il vient avec puissance, notre Seigneur,  
pour éclairer les yeux de Ses serviteurs 
Alléluia. 

 

Évangile (Mt 9, 27-31) 
Croyant en Jésus, deux aveugles sont guéris 

27Tandis que Jésus s’en allait, deux aveugles Le suivirent, en criant :  
« Prends pitié de nous, fils de David ! » 

28Quand Il fut entré dans la maison,  
les aveugles s’approchèrent de Lui, et Jésus leur dit :  
« Croyez-vous que je peux faire cela ? »  
Ils Lui répondirent : « Oui, Seigneur. » 

29Alors Il leur toucha les yeux, en disant :  
« Que tout se passe pour vous selon votre foi ! » 

30Leurs yeux s’ouvrirent,  
 
et Jésus leur dit avec fermeté :  
« Attention ! que personne ne le sache ! » 

31Mais, une fois sortis, ils parlèrent de Lui dans toute la région. 

– Acclamons la Parole de Dieu. 

 Tout est possible quand on approche 
le Seigneur dans la vérité du cœur,  

loin de toute hypocrisie… 

 Notre foi, voilà la 
limite au don de Dieu ! 

 Mais qui va parler 
de Lui sinon nous ? 

 Rempart de ma vie, 
ma lumière, mon salut… 

 Que désirer de plus 
quand on a tout ça ? 

 Eh bien "habiter" tout 
près de Lui, toujours ! 

 …et espérer au-delà 
de toute espérance ! 

Compagnon d’Ignace de 
Loyola, François Xavier 

fonda avec lui l’ordre des 
Jésuites avant de partir 
évangéliser l’Inde et le 
Japon ; il mourut aux 

portes de la Chine 

Le Saint du jour 
dans Prier au 

Quotidien 



Homélie de la messe de 19h à Saint Saturnin d’Antony 
Père Jean-Jacques Bodving, prêtre en situation de retraite au service de la paroisse 

Je retiens 3 choses importantes de cet évangile : 

1. « Deux aveugles Le suivirent en criant » : ces deux hommes suivent Jésus alors qu’ils sont aveugles : 
ce ne doit pas être facile pour eux.... Ils Le suivent en criant vers Lui « Prends pitié de nous, fils de 
David ! », mais rien ne se passe tant qu’ils sont en chemin… peut-être Jésus leur demande-t-Il de 
continuer à marcher encore jusqu’à ce que l’occasion favorable se présente, et elle arrivera au 
moment où Jésus est « entré dans la maison ». Quand on entre à plusieurs dans une maison, on se 
serre les uns des autres… 

2. « Croyez-vous que je peux faire cela ? » ; Jésus leur pose la question de la Foi. Car même si c’est le 
Seigneur qui guérit, c’est leur foi qui rend la guérison possible. A certains moments, nous suivons 
le Seigneur sans y voir trop clair sur ce qui se passe dans l’Eglise et dans le monde. Or si nous voulons 
avoir la force de poursuivre le chemin, il ne faut pas cesser de suivre le Christ. Et quand Il nous 
donne la possibilité d’aller plus loin, Il nous posera la question de notre foi, et Il nous dira à nous 
aussi : que tout se passe selon votre foi ! 

3. « Attention ! que personne ne le sache ! »… et sitôt plus loin de Jésus, ils parlaient de Lui dans toute 
la région ! Ah, si en sortant de nos églises, de nos maisons nous étions capables « de parler de Lui 
dans toute la région » ! Car maintenant il n’y a plus aucune raison de ne pas parler de Lui ! Au 
contraire, c’est dans notre rôle de baptisés de le faire dès que l’occasion se présente. Bien sûr, il ne 
s’agit pas du tout pour nous de faire cela par provocation ou par prosélytisme, mais pour dire 
quelque chose qui aidera [à celui à qui je parle, mais à moi aussi !] à vivre davantage dans la lumière 
et la vérité du Seigneur. 

 

Dieu ne se dérobe ni ne se cache 
devant nos cris de détresse. Il nous 
rejoint sur notre route et se laisse 
interpeller par notre souffrance, 
comme par celle des deux aveugles 
qui sollicitent la guérison auprès de 
Jésus. Pour les guérir, Jésus en 
appelle à leur foi : « Croyez-vous 
que je peux faire cela ? » Comment 
rendons-nous compte de notre foi 
et de notre agir au bénéfice du bien 
commun de l’Église et du monde ? 

Commentaire Prions en Eglise 
Père Jean-Paul Musangania, assomptionniste 


